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Stefan Pfeiffer · Terraforming

Einladung  / Invitation

Die Formen und Linien, die sich über die Leinwände von Stefan Pfeiffer ziehen, scheinen wie Furchen in die dickflüssi-
ge Farbe eingegraben. Ein Akkuschrauber ist gleichsam zwischen Hand und Pinsel getreten und schränkt durch seine 
Schwere und Behäbigkeit die freie Führung der Hand ein. 

Indem er sich gleichsam der Motorik der Machine unterwirft, konterkariert Pfeiffer die Unmittelbarkeit der malerischen 
Geste, während er dieser in seinen spontan und skizzenhaft angelegten farbigen Zeichnungen, die erstmals zusammen 
mit Ölbildern ausgestellt sind, bewusst freien Lauf lässt. 

Bei den intuitiv entstehendem Zeichnungen bestimmt auch der Zufall manche Kompositionen, die dann allerdings zur 
Regel oder Begrenzung werden können, wenn eine Anordnung von Formen oder Flächen auf dem Blatt auf eine Lein-
wand übertragen wird. Diese bildet dann einen Rahmen oder man könnte sagen, eine Art Vorchoreographie für die in 
bisweilen unendlich erscheinenden farbigen Linien, die ohne weitere Vorzeichnungen oder –planungen in verschiede-
nen Bahnen mit dem Akkuschrauber gezogen werden. 

So entstehen abstrakte Formen und Farben, die sich auf unterschiedlichen Ebenen inhaltlich interpretieren lassen, ohne 
dass eine bestimmte Lesart nahegelegt wird. Der Titel Terraforming liefert dabei einen Assoziationsrahmen, der auf die 
Erde, auch den Blick von oben führen mag; man mag an Landkarten erinnert sein oder an Thermobilder. Die Konstellatio-
nen unregelmäßiger fließender Formen lassen sich jedoch auch als Blick in mikroskopische Welten lesen. 

Zurück in der Makrowelt sind wir spätestens dann wieder, wenn uns eine an der Decke hängende, an eine Partygirlande 
erinnernde Installation aus Metall die Gefahr suggeriert, sie könnte von oben herab (so der Titel) wie Flugzeugteile oder 
Weltraumschrott auf uns herabfallen. Das Spiel mit Leichtigkeit und Schwere findet sich auch in den Bildern, die mit ihrer 
leuchtenden Farbigkeit fast transparent wirken, so dass ihnen der Kraftakt ihrer Herstellung nicht direkt anzusehen ist. 
Die reliefhafte Struktur der Bildoberfläche tritt erst dann bewusst hervor, wenn sich durch den Lichteinfall Moiré-Effekte 
ergeben. 

Ein wenig hinters Licht geführt wird bei Pfeiffer auf jeden Fall, wer sich seiner Kunst mit zu tierischem Ernst und dem 
Wunsch nach Eindeutigkeit nähert. Frank Stella sagte: „You see, what you see“; Stefan Pfeiffer könnte sagen: „What you 
see can always be something else“.

Ludwig Seyfarth
Berlin 5.2023
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The forms and lines that traverse the canvases of Stefan Pfeiffer seem like grooves dug into the viscous paint. An electric 
screwdriver intervenes, as it were, between hand and paintbrush; a heavy and cumbersome intermediary, it restricts the 
freedom with which the hand might be guided. 
 
By in a sense submitting himself to the motor function of the machine, Pfeiffer thwarts the immediacy of the painterly 
gesture, though he consciously allows this free rein in his spontaneous and sketch-like coloured drawings, which are to 
be exhibited together with his oil paintings for the first time.
 
In the intuitively formed drawings, some compositions are determined by chance, though these can become a standard 
or limit, when an arrangement of forms or surfaces on sheets of paper are then transposed onto a canvas. This creates 
a frame or, one might say, a sort of anterior choreography for the coloured lines, themselves at times seemingly endless, 
whose various tracks are drawn by the electric screwdriver, without further preliminary sketches or planning.     
 
It is in this way that the abstract forms and colours arise, establishing various levels of interpretative possibility, without 
prioritising any particular reading. The title, Terraforming, offers an associative framework that provides a view of the 
earth from above; one might be reminded of maps or thermal images, though the constellations of irregular, flowing 
forms can also be read as a glimpse into microscopic worlds.
 
We only return to the macroworld when a metal installation, hung from the ceiling, reminiscent of a party garland, evokes 
the danger that it might fall on us ‘from above’ (in the German: von oben herab, the title of the work) like aircraft parts or 
space debris. This play between lightness and heaviness is also to be found in those pictures, which, in their luminescent 
colourfulness, produce an almost transparent effect, such that they do not disclose the feat of their own creation direct-
ly. The relief-like structure of the picture’s surface is only made sensible, when, by the incidence of light, moiré patterns 
emerge.

Those who approach Pfeiffer’s work in dead seriousness, seeking unambiguous clarity, will certainly be somewhat du-
ped. Frank Stella said, ‘you see, what you see’; Stefan Pfeiffer might say: ‘what you see can always be something else’.

Ludwig Seyfarth
Berlin 5.2023
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Antigene*
Öl auf Leinwand / Oil on canvas
140 × 120 cm · 2023
*antigens
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SMC 1–2
Aquarellstift auf Papier / Watercolor pencil on paper
14,8 x 21 cm künstlergerahmt / artistframed · 2023
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Guru
Öl auf Leinwand / Oil on canvas

120 x 100 cm · 2022
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Paläodisko
Öl auf Leinwand / / Oil on canvas
130 × 100 cm · 2022
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SMC 3–5
Aquarellstift auf Papier /  Watercolor pencil on paper
14,8 x 21 cm künstlergerahmt / artistframed · 2023
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SMC 6
Aquarellstift auf Papier /  Watercolor pencil on paper
14,8 x 21 cm künstlergerahmt / artistframed· 2023
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Blühende Landschaften*
Öl auf Leinwand / Oil on canvas

150 × 200 cm · 2023
*prosper landscapes
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Ausstellungsansicht / Exhibitonview
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von oben herab*
Stahlseil und Aluminiumblech, Wanddurchbruch /
Steel cable and aluminum sheet, wall breakthrough
Maße variabel / Dimensions variable · 2023
*from above
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Ausstellungsansicht / Dimensions variable
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Elektrischer Nebel*
Öl auf Leinwand / Oil on canvas

155 × 150 cm · 2023
*electric fog
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SMC 7
Aquarellstift auf Papier / Watercolor pencil on paper
14,8 x 21 cm künstlergerahmt / artistframed · 2023
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Satanik Samba
Öl auf Leinwand / Oil on canvas
200 × 180 cm · 2023
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